



**À / TO:** Présidents de Club LPR – LPR Club Presidents  
**DE / FROM:** Emma Gallagher – Rugby Québec  
**CC:** Jean-Louis Berthet; Simon Davies  
**DATE:** Vendredi, 24 mai 2019 / Friday May 24<sup>th</sup>, 2019  
**OBJET / SUBJECT:** **Comportement envers arbitres / Abuse towards Referees**

---

*English follows*

Chers présidentes et présidents,

Nous avons eu plusieurs rapports concernant de langage et comportements abusifs envers les arbitres au cours des deux premières semaines de la saison. Je voudrais profiter de cette occasion pour rappeler aux clubs - qu'ils soient entraîneurs, joueurs ou supporters - que **tout type d'abus commis à l'encontre des officiels de match est INACCEPTABLE.**

Non seulement cela va à l'encontre de l'esprit du rugby, mais cela crée un environnement hostile et entrave le développement de nos arbitres qui sont des membres essentiels de notre sport.

L'abus envers les arbitres est une infraction punissable qui ne sera pas toléré dans le LPR ni dans aucune autre compétition au Québec.

---

Dear Presidents,

We've had several reports of abusive language and behaviour towards referees in the first two weeks of the season. I would like to take this opportunity to remind clubs – coaches, players, and fans alike – that **any sort of abuse towards match officials is unacceptable.**

Not only does it go against the spirit of rugby but it creates a hostile environment and hinders the development of referees, who are vital members of our game.

Abuse of referees is a sanctionable offense and will not be tolerated in the LPR or any other competitions in Quebec.